



「個人的」なことは「政治的」なこと ～「こう思うのは私だけ？」とされているあなたへ～

「個人的なことは政治的なこと (The personal is political)」は、1960年代以降のアメリカの学生運動や第2波フェミニズム運動でのスローガンで、ジェンダー平等の文脈でしばしば使われる言葉です。個人的な経験を、社会的・政治的な関係に結び付ける意味合いで使われます。

1960年代は今から半世紀以上前のこと。それでもこの言葉は現代の日本でも強いメッセージを投げかけていると思います。

例えば、こんなことはありませんか？



遠距離恋愛で結婚することになったけれど、仕事を辞めるのは女性である私。彼が辞める選択肢はないの？

男性はこのグループに自分ただ一人。それを理由にリーダーを押し付けられた。自分だってリーダーやりたくないよ・・・。



性被害に遭ってしまったけれど、自分さえ黙っていればそれで済むと誰にも言わなかった (言えなかった)。



これらのことは日常のごく一部で、皆さんのモヤモヤした気持ちは他にもたくさんあるかと思います。あなたが感じる「こう思うのは私だけ？」「私だけ我慢すればいい・・・」ということは周りの人も同じように感じていることかもしれません。だとすれば、それは個人的な感情というよりも、社会の仕組みに問題があるかもしれませんね。

自分の感情に気づいて、それを少しずつ発信し、誰かと話し合ってみることが、より良い明日をつくるきっかけになっていきます。



R6年度男女共同参画週間 キャッチフレーズ募集

毎年、6月23日～29日は、国の定める「男女共同参画週間」です。

現在、内閣府男女共同参画局では、令和6年度の男女共同参画週間のキャッチフレーズを募集しています。

今回のテーマは「男女ともに自らの個性と能力を最大限に発揮できる社会を実現していく」です。

ここ数年、応募できる年齢が限られていましたが、今年は何なたでも応募できます！

応募は2月23日（金）まで受付けています。

詳細は、男女共同参画局のホームページをご覧ください。

アクセスはこちらから→



今月知っておきたい言葉

共同親権

未成年の子どもへの親権が両親に与えられること。

現行民法では、婚姻中は父母両方に、離婚後はどちらか一方にのみ親権が与えられることになっている。しかし、離婚後、親権がない親と子どもとが疎遠になるケースがあり、そうした親たちから共同親権の導入を求める声が上がっている。このような声を受けて政府は、令和6年1月の通常国会に、夫婦間で合意した場合に共同親権を認める民法改正案を提出する予定。



新着図書のご案内



パレア松本には図書コーナーがあり、どなたでもご利用いただけます。新しく次のような本が並びました！

そして父にならない	カトーコーキ	株式会社イト・プレス	2021
眠れぬ夜はケーキを焼いて	午後	株式会社KADOKAWA	2021
トラウマとの対話: 精神分析的臨床家によるトラウマ理解	上田勝久、筒井亮太	株式会社日本評論社	2023
「ひきこもり」の30年を振り返る	石川良子、林恭子、斎藤	株式会社岩波書店	2023
戦争は女の顔をしていない1巻	小梅 けいと	株式会社KADOKAWA	2020
戦争は女の顔をしていない2巻	小梅 けいと	株式会社KADOKAWA	2020
戦争は女の顔をしていない3巻	小梅 けいと	株式会社KADOKAWA	2022
戦争は女の顔をしていない4巻	小梅 けいと	株式会社KADOKAWA	2023
お探し物は図書室まで	青山 美智子	株式会社ポプラ社	2020
カラフル	森 絵都	株式会社講談社	2011
夜は短し歩けよ乙女	森見 登美彦	株式会社KADOKAWA	2008
八月の御所グラウンド	万城目 学	文藝春秋	2023

編集後記

元日の能登半島地震の犠牲者・被災者の方々には心より御見舞いを申し上げます。

災害時には平常時にも増して、社会的に弱い立場に置かれた人があぶり出され、そしてダメージを受けやすくなります。男女共同参画の拠点として何ができるのか、そしてジェンダーの課題を一つずつ解決していくことが大切だと、改めて考えさせられた年明けになりました。（大）

このニュースレターは、松本市公式ホームページでも見ることができます。

Facebook、X (旧 Twitter) もやっています！

松本市女性センター



<編集・発行>

松本市 人権共生課（松本市女性センター）

〒390-0811

松本市中央 1-18-1 Mウイング3階

TEL 0263-39-1105 / FAX 0263-37-1153

✉ kyousei@city.matsumoto.lg.jp